

Beschlussvorlage öffentlich	2022/VG/0131
---------------------------------------	---------------------

Gremium:	Sitzung am:	Nr. der Tagesordnung:
Ausschuss für Tourismus, Kultur und Wirtschaftsförderung VG (beschließend)	08.11.2022	5

bereits beraten im:	am:
---------------------	-----

Betreff:
Gestattungsvertrag Mountainbike-Trails

Begründung:

Mit Unterstützung von Landesforsten hat die ehemalige Verbandsgemeinde Stromberg 2019 und eine ehrenamtlichen Initiative rund um engagierte Mountainbiker in Stromberg, einen Singletrail für Mountainbikefahrer im Gebiet der Neupfalz angelegt (Kinderloop), um das vorhandene MTB Geschehen zu entzerren und alternative Angebote zu schaffen. Der Trail wird sehr gut angenommen und damit Konfliktsituationen entschärft. Die Verbandsgemeinde Langenlonsheim-Stromberg hat als Rechtsnachfolger die regelmäßige Revision zur Kontrolle der Verkehrssicherung veranlasst und führt dieses jährlich einmal durch. Die Kosten hierfür sind im Rahmen der verpflichteten Wartungsmaßnahmen an überregionaler Infrastruktur im Rahmen des laufenden Geschäfts abgedeckt. Die kommunalen Haftpflicht deckt Schäden gegenüber Dritten ab.

Die Verbandsgemeinde Stromberg hatte auch beschlossen im Soonwald ein Trail-Netzwerk, die „Celtic-Trails“, zu installieren. Das Trailnetz soll die Verbandsgemeinden Simmern, Rüdesheim und Langenlonsheim-Stromberg überwiegend auf Waldwegen und Pfaden im Staatsforst miteinander verbinden. Die Bemühungen hat die neue Verbandsgemeinde aufgegriffen und fortgeführt. Die Planungen erwiesen sich jedoch als sehr zeitaufwändig, da hierfür ein hoher personeller Aufwand erforderlich ist, welchen die Stabsstelle nicht in dem Umfang aufbringen konnte. Es hat sich eine ehrenamtliche Projektgruppe rund um Jutta Kleeberg gegründet, die nach und nach die Trails bauen, über Sponsoren finanzieren und betreuen möchte (Kurzvortrag in der Sitzung). Auf lange Sicht entstehen so auch die Celtic-Trails. Die Projektgruppe kümmert sich auch um die Genehmigungen von Gemeinderäten, Landesforsten, Jagdpächtern, Naturschutz und stimmt sich mit der Bike-Region Hunsrück-Nahe ab.

Die Strecken im Gemarkungsbereich der Verbandsgemeinde müssen jeweils eine rechtliche Legimitation in Form eines Gestattungsvertrages erhalten, etwas, was die ehrenamtliche Projektgruppe nicht machen kann. Die Verträge werden zwischen Waldbesitzer und der Verbandsgemeinde abgeschlossen (Muster in der Anlage).

Beschlussempfehlung der/des (Orts-/Stadt-) Bürgermeister(s/in) / der Verwaltung:

Der Ausschuss für Tourismus, Kultur und Wirtschaftsförderung legitimiert den Bürgermeister im Namen der Verbandsgemeinde Gestattungsverträge für die Celtic-Trails abzuschließen, insofern alle erforderlichen Genehmigungen für die Strecke vorliegen.

Beratungsergebnis / Abweichende Beschlussfassung: <input type="checkbox"/> siehe Folgeseite				
Ausgearbeitet am:		durch: Mang, Kirsten		
Gesehen: Orts-/Stadt- bürgermeister/-in	Verbandsvorsteher	FB-Leiter Finanzen	Bürgermeister	Fachbereichsleiter
Einstimmig <input type="checkbox"/>	Mit Stimmen- mehrheit <input type="checkbox"/>	<u>Beschlussergebnis</u> Ja Nein Enthaltung	Laut Beschluss- vorschlag <input type="checkbox"/>	Abweichender Beschluss (Folgeseite) <input type="checkbox"/>

I II III IV V

Anlage: